

EXPTE. D-3574

) III

Provincia de Buenos Aires Honorable Cámara de Diputados

PROYECTO DE DECLARACION

La Honorable Cámara de Diputados de la Provincia de Buenos Aires

DECLARA:

Expresar su preocupación y solidaridad con los vecinos de todas las ciudades de la Provincia que se vieron afectadas por las inundaciones consecuencia de las fuertes tormentas, y en particular respecto de los vecinos de las ciudades de Marcos Paz, Coronel Pringles, Quilmes, Bragado, Laferrere y Luján quienes se vieron alcanzados por los efectos más devastadores del temporal.

Diputada V Bloque Unidad Popular H.C. Diputados Prov. 35; As.





FUNDAMENTOS

Las lluvias provocaron voladuras de techos y serios destrozos en algunos edificios como la sede del Mercado Central de Bragado, que había sido recientemente inaugurado. Allí el temporal provocó también la caída de una torre de energía eléctrica, postes y cables de alta tensión por lo que la ciudad se vio afectada por un corte del suministro eléctrico, aunque hasta esta noche no se habían registrado heridos.

En la localidad de Pringles, al sur de la Provincia, el municipio manejaba la cifra de 450 auto evacuados. En esa ciudad cayó un puente de la ruta provincial 85, que comunica con Coronel Suárez, y que directamente se quebró al medio. Allí se acumularon 190 milímetros.

Luján fue otro de los municipios que más padeció la tormenta, llegando a declararse la alerta roja por las crecidas del río. Allí se cayó parte del techo del hospital municipal, hay rutas cortadas. Temieron que se repita la historia del 2012, cuando el agua llegó a la Basílica, donde se encuentra funcionando un centro de evacuados y el protocolo a seguir ante estas situaciones.

Luego de la crecida que azotó Luján, 48 horas después fue el turno de Quilmes, donde el Río de la Plata llegó a los 3,20 metros, sufriendo también las inclemencias climáticas, luego de que la sudestada provocara el desborde del Río de la Plata. Hubo evacuados por precaución.

Laferrere, también se mostro con calles anegadas, con 50 centímetros de agua dentro de algunas casas y 50 mil vecinos afectados. En las zonas cercanas al arroyo Dupuy los autos se veían cubiertos hasta la mitad. Allí los vecinos hicieron ya varias marchas para reclamar obras que eviten estas complicaciones, y hoy volvieron a manifestarse. Es la misma localidad que había sido muy golpeada por el temporal de abril de 2012, cuando muchos perdieron todo. Esta vez, denunciaron que no se hicieron los desagües necesarios.





La cifra de los evacuados en total supera los mil, todos ellos afectados por el avance del agua, fueron privados de su propiedad y de los servicios esenciales básicos. En el mismo sentido, a raíz de la falta de servicios públicos en particular el de energía eléctrica, los Hospitales vieron afectada su normal actividad haciendo esfuerzos inconmensurables para estar a la altura de las circunstancias protegiendo las vidas de los evacuados y demás internados.

El panorama es común y trágico: negocios cerrados, semáforos sin funcionamiento, familias con hijos menores auto evacuados, en suma, un escenario que nos provoca un profundo dolor por los damnificados.

La situación es desesperante y ha afectado a nuestros vecinos en sus vidas y propiedades, hace que expresemos nuestra solidaridad para con la situación que están viviendo.

La problemática puede atribuirse a tres factores, los cambios climáticos y una precaria inversión en materia de obras pública. Los especialistas afirman que desde hace al menos 40 años las precipitaciones vienen en aumento. Por otro lado, se encuentra la falta de inversión en obras hídricas, planes de contingencia, y sistemas de alerta. En último lugar, pero no por ello menos importante, se encuentra la falta de planificación, ya que no es extraordinario que se registrara lluvia con sudestada en la zona.

Las investigaciones existen, la probabilidad de que se den las condiciones para que tengamos que lamentar un desastre, si bien son relativamente bajas, se encuentran en aumento. Todo deriva en una cuestión ineludible y lamentable, el hecho de que todo político espera que esto no suceda en su gestión, antes de derivar una mayor parte del presupuesto a realizar obras para evitar la situación.

Por todo lo expuesto, invito a mis pares a que me acompañen en la aprobación del presente proyecto.

Bloque Unidad Popular H.C. Diputados Prov Bs. A